

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10 céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES
San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen y de los firmados son responsables sus autores.

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

10 céntimos semanales

¡Cuidado comerciantes!

La amenaza

Ha dicho el Conde...

No se trata del Conde de Romanones. Se trata del conde de Bugallal.

Don Gabino Bugallal, conde de su apellido, es ministro de Hacienda. Y en calidad de tal se ocupa actualmente de hacernos felices.

Si está confeccionando los presupuestos generales que han de aprobar las Cámaras antes de fin de año.

Estos presupuestos, seguramente, servirán para un bienio.

Ya es costumbre que los gobernantes para escapar a la escasisima fiscalización parlamentaria, promuevan doce meses, por medio de un decreto, la vigencia de cada ley financiera discutida y votada por las Cámaras y sancionadas por el rey.

Pues bien; don Gabino Bugallal, Conde de ídem, cacique gallego de los mas temibles—solo Besada y Riestra pueden rivalizar con él en caciquismo galáico—abogado conspicuo, ha manifestado a un periodista que, como no hay dinero y si un déficit formidable, es necesario reforzar los ingresos.

Reforzar los ingresos!

Es decir, aumentar las contribuciones!

Ojo al bolsillo, amigos, porque van a caer un nuevo atraco legal!

¿Por que hay déficit?

Dicen que hay déficit a causa de la guerra europea.

La guerra europea no lo ha ocasionado, ya que antes del 2 de Agosto de 1914, el estado español vivía de trampas.

El déficit es muy anterior al presente conflicto.

El déficit es consecuencia de la aventura ruinosa de Marruecos y de la política de continuo derroche que los gobiernos, liberales y conservadores vienen siguiendo con desapoderada y suicida obstinación.

Si Marruecos nos cuesta, amén, de muchísimas vidas, de 150 a 200 millones de pesetas al año.

Y desde 1909—ya van seis años—no cesa la sangría suelta que esa malhadada campaña significa.

Puede calcularse que Marruecos representa para España, aparte del sacrificio de miles de jóvenes existencias, capital humano de imponderable valor, un gasto completamente estéril, de 200 millones de duros.

Decididamente, nos va saliendo un poquillo caro el cumplimiento de la cé-

lebre cláusula africana del testamento de Isabel la Católica.

¿Y que pasará?

Ignoramos como quiere el ministro de Hacienda reforzar los ingresos.

Es más lógico y natural que pensará en castigar los gastos haciendo economías, podando sin duelo el árbol exageradamente frondoso de la burocracia.

Mas ya verán ustedes como aceptan nuevas cargas y da fondos para la creación de nuevos organismos, costosos é innecesarios.

Cada día aumenta mas el numero de los aspirantes a vivir del maná estadista.

Como el Estado paga y no se cuida de que sus servidores trabajen utilmente, y como ya son imposible—y nos parece bien—las razzias que sucedían invariablemente, en tiempo de progresistas y moderados, canovistas y sagastino, a los cambios de ministerio, son infinitos los que dedican su esfuerzo todo a la conquista del destino, seguro de la certidumbre halagüeña, de que ya no es indispensable afanarse para vivir.

El oficinista, que no va a su oficina ó que, por si casualidad acostumbra a frecuentarlas tres ó cuatro veces a la semana y dos horas cada vez, se entretiene en ella charlando con sus compañeros de ociosidad, ó leyendo periódicos y adivinando charadas, es una planta que siempre ha abundado en nuestra Patria, pero que hoy se multiplica de una modo alarmante.

Mas no sucede así. El poder se apoya en el funcionario, y entre el poder y el funcionario, dejan sin dos reales al contribuyente humilde.

Como si lo vieramos.

D. Gabino, que estuvo a punto de estancar la sal, es posible que vuelva a las andadas.

Mas si no se atreve a ello, recordando la oposición enérgica de la Federación Gremial Española, recurrirá a otros arbitrios.

No perseguirá la riqueza oculta.

No hará que los terratenientes que, validos de su influencia, solo dan al fisco una fracción mínima de lo que deben darle según las leyes vigentes, contribuyan a las cargas públicas en en la medida de sus fuerzas:

Seguieran los senderos trillados é imaginará recargos en los tributos de fácil cobro.

Como si lo viéramos.

Toque de atención

Cuidado, amigos, se avecinan días de lucía.

Hay que prevenirse para librar batallas rudísimas.

Se prepara un nuevo asalto gubernamental contra nuestras bolsas exhaustas.

Y ese asalto debe ser rechazado a los gritos de: «viva la unión de comerciantes»!

¡Abajo el derroche administrativo! Porque esos dos gritos de guerra son todo un programa.

(De La Unica, de Madrid)

Postal diaria

La diosa Themis arranca de la sociedad un ser condenado a muerte, su delito constituye que en un momento de obsecación empuña un arma homicida y hiere levemente a un ser coronado, la Humanidad execra con verdadero horror dicho asesinato y malice el nombre del regicida mientras tanto dicho ser, se lanza a aventuras guerreras para poder ensanchar su territorio cometiendo asesinatos a mansalva.

Esa es la verdadera ley de la humanidad, avasallaje y respeto al criminal y malición al verdadero salvador de ella.

ENRIQUE NOMDEDEU.

Salón Popular

GRAN FUNCION PARA HOY

1.º La hermosa película de costumbres políticas,

El alcalde

sin mando

2.º Preparativos para el chupen concejil por el célebre rrimo

Niño Meón

3.º Chulaperias por el aprovechado administrador de pobres señor

Paparrucha II

La entrada: Un voto.

La salida: sin dignidad.

Lea usted todos los días

ALICANTE OBRERO

CUENTOS DEL JUEVES

¡EL DE LA SUERTE!

Los españoles tenemos muchos modos de vivir. Algunos viven de sus rentas, muy pocos; otros sobre el país; un número considerable que vive de gorra y viste sombrero, los más viven de trampas, todos de ilusiones y casi nadie de su trabajo.

Y como en España el trabajo no da para vivir, los ciudadanos, en su gran mayoría, se hacen políticos que es oficio de holgazanes y habladores.

Estos modos de vivir traen consigo usos y costumbres no menos extraños y pintorescos los cuales nos caracterizan como el pueblo mas tonto y original de la tierra, aquí somos todos gobernadores de «islas Baratarias» y castillos originales. ¿Qué joven español no tiene su Dulcinea y, con el cigarrillo entre los labios y la taza de humeante moka sobre la mesa no idealiza ensueños, y capaz se siente de ser protagonista en la empresa quijotesca de los molinos de viento?

Oh! estas son nuestras costumbres; gran actividad imaginativa, pero de absoluto reposo muscular.

Lo imaginario, lo fantástico, he ahí nuestro mundo, la única realidad en que vivimos.

Preferimos, a una vida de metódico trabajo, las penalidades de una vida azarosa y de circunstancias imprevisibles, las cuales nos llevan y traen como el viento de Octubre a las vacilantes hojas de los árboles.

Solo dejamos de soñar cuando dormimos; he ahí sinó la lotería. Recuerdo y he de consignarlo mi primer fracaso en la plaga nacional que creí (loco de mi) mi capital y mi fortuna. Marchaba por la Explanada cuando pasó por mi lado un arrapiezo preguntando a voz en cuello: ¿quien quiere el de la suerte? Mañana se sortea.

Y cambiando de tono añadió dándome con un papel en las narices; Lléveme usted un décimo, señorito! Mire que le va a tocar! Este es el premio gordo. Tómeme usted un décimo!

Un décimo!

Es decir, un pedacito de papel a dos colores con un guarismo en medio

varias inscripciones alrededor y un sello azul en uno de sus lados. Lo compré, me costó diez pesetas; no lo hubiese dado en aquel entonces por veinte veces más de su precio.

Un billete del Banco tiene un valor positivo é inalterable; se recibe y se da siempre por el mismo valor y el ser una cantidad fija le hace perder en consideración é importancia.

Aquel décimo era distinto, me representaba como capitalista probable un cambio de posición social, la felicidad y el sosiego de una nueva y mejor existencia.

Desde el día que lo adquirí hasta el día del sorteo fué mi sueño color rosa, una serie no interrumpida de doradas ilusiones.

En vano se sucedían mis luchas diarias por el pan, en vano sufría las inconveniencias de mis muchos años el décimo se encargaba de consolarme.

Dentro de unos días (parecía decirme) te haré rico, comprarás trajes, pagarás deudas, comerás en fonda, serás en una palabra, libre y rico.

El mismo arrapiezo que me vendió el décimo días antes pasó gritando: «Mañana es el último día de billetes, hay décimos a diez pesetas».

En el acto sumé con los dedos las horas que me faltaban para tomar posesión de la tierra prometida.

Y que júbilo cuando la misma voz con el mismo tono é iguales inflexiones clamó á los cuatro vientos ¡No hay billetes, mañana se sortea!

Desdoblé el décimo con mano convulsa mi chiapanete mirada leyó por millonesima vez la sagrada cifra y con la fé del sectario exclamé:

«Mañana todo será miel. Y como no hay plazo que no se cumpla ni lotería que no se sortee, llegó la hora en que multitud de muchachos y mujeres corriendo por calles y plazas gritaron:

«La lista grande! con los números de la lotería».

Nervioso, impaciente introduje el índice y el pulgar en el bolsillo del chaleco y casi sin aliento dije: «muchacho, la lista!»

Di al vendedor los cinco céntimos; recogí una hoja de papel que parecía una tabla de logaritmos, la apreté fuertemente al pecho cual si fuere mi tabla de salvación, mi vista se oscureció, zumbaron mis oídos y ¡que momento más terrible y angustioso! — 15.349 — dije colocando el décimo sobre la lista. 15.349, dije colocando el décimo sobre la lista. 15.349 repetí dirigiéndome á los premios grandes como los cuerpos buscan el centro de gravedad al dirigirse a la tierra. 15, 15, 15.000 ¡aquí está! 15.346. ¡Demonio! Si el mío es 49. ¿Se habrá vuelto el nueve? Hay tan poca diferencia de 49 á 46.

Mis ilusiones se batieron ya en retirada. Pero é indudablemente sería errata 6... 9... 9... 6... 6... 9... ¡quien no se confundió!

Llegó por fin la lista oficial; el 15.349 no parece en cambio, allí está el 15.346. Pues no era errata; que lastima, ¡Por tres números!

Renegando de mi suerte, rompí el décimo, eché mano al bolsillo, entré en la Administración y prefiriendo soñar á comer aquel día compré otro para la extracción siguiente.

Esta tela de penépole que teje la

imaginación durante ocho días y que la realidad desteje en en solo momento, sin dar al jugador un punto de reposo.

Así somos. Todo lo dejamos á la suerte, al azar, á las circunstancias.

El décimo de la suerte es el símbolo de nuestro carácter, de nuestra educación y de nuestras costumbres.

Somos un pueblo románico é idealista.

Sino soñaríamos ¡qué poderosos seríamos!

ADONFO LARROSA.

Concepción Baeza Sala Profesora en Partos

Comadrona que fué de la Beneficencia y Asistencia de partos á domicilio. — Academia preparatoria para la carrera de matronas. — Hospedaje para embarazadas. — Carratera de San Vicente núm. 33, Alicante.

Ironías...

El raticidio.

Señores, ruego á ustedes no digan á naide que estoy en Alicante, pues no pudiendo resistir por más tiempo el cautiverio del manicomio, he tomado la resolución de escaparme para volver á ser otra vez persona.

No es que en el manicomio de Elda se esté mal, no, señores; cualquiera de ustedes puede hacer la prueba pasando una temporadita entre locos y loqueros. Allí la comida es buena, la cama es buena y la lepra también es buena; todo es bueno en aquella detestable casa, por ser todo bueno, hasta los vergajos son de esos que con pocos queda uno para ser elegiádo papa, es decir, lleno de cardenales.

Pero ye, que me rebelo de todo, he tenido el capricho de declararme en rebeldía, y venirme á la terreta de la bogueta y la grava.

La gran sorpresa que he tenido ha sido de las que hacen época.

Esta bendita lluvia que parece milagro del cielo ha servido para que el célebre doctor Matarrátas se pusiera á la altura de una zapatilla vieja en la predicción de la noche del raticidio, cuando me dijo que las ratas saldrían de la ratonera cuando lloviera en abundancia, y efectivamente, así ha sido.

Los pescadores de caña que todos los días matan el tiempo en vez de pescado, notaron que sobre la superficie del agua, flotaban algunos millares ó millones de objetos de todos colores y tamaños; uno de ellos pescó uno de esos objetos y... sorpresa al canto: era una rata enorme, con un vientre como una ballena. El pescador de ratas tuvo el capricho de despanzurrarla, y lo que vió, no es para contarlo, sino para visto.

Dentro del vientre, y en estado de buen ver traía el animalito medio zoco Vitizza. Veran ustedes:

Ochenta arrobas de patatas; cuarenta sandías enteras; seis jamones; ocho docenas de chorizos; tres quintales de tomates; noventa mojamas y cuatro cascós... de sardinas.

Los pescadores presentes, tuvieron una conferencia para deliberar el destino que darían de toda la mercancía,

y obtaron por lo más práctico; repararse todo aquello como buenos hermanos.

Pero no acaba aquí todo. Yo, que fui testigo de esta pesca, quise probar fortuna; me zambullo, cojo una rata, que por cierto era muy larla, y zás... Dacepción, estupetación; dentro de la rata, ó ratón largo, habla ochenta mil toneladas de grava.

SINTIERRA.

Pérdida

Desde la plaza de Alfonso XII á la partida del Babel, pasando por el Casino, se han perdido SEIS MILLONES de reales.

La persona que los encuentra presentará en el Ayuntamiento ó en la oficina de la Fábrica del Gas, donde será bien recompensado.

Informaciones

de Ibi

Los españoles, siempre dados á elegir solamente lo que al extranjero corresponda y del extranjero venga, jamás echamos una mirada al rededor nuestro, para conocer cuanto con nosotros está con más íntima relación, y cuanto á nosotros afecta.

Verdad que este nuestro carácter nacional tiene la ventaja de semejar una virtud, puesto que no somos presuntuosos, y á las cosas ajenas damos un valor exagerado, mientras á las nuestras les restamos importancia.

El cronista, queriendo hacer un acto de justicia, á pesar del ambiente de indiferentismo por las cosas nuestras y de pasión por las ajenas, que en este país se respira, cuando la ocasión se ha presentado propicia para ello, ha querido visitar á Ibi, para poder conocer su carácter, su situación en todos los órdenes, y sus necesidades, reivindicando derechos justos y legítimos, relegados al olvido y pisoteados por la indiferencia de todos.

Se habla de la inteligencia, actividad y virtud de cualquier pueblo extranjero, sin pensar que también nuestra España, y con ella muchos pueblos, son inteligentes activos, laboriosos y virtuosos, con lo que estimulamos la apatía é á la negligencia para que continúe enseñoreándose cada día más con nuestros caracteres.

Apesar de todo esto, la actividad y el tesón de muchos y buenos patriotas, se abren camino, aunque lentamente y con mucha dificultad, demostrando que el carácter español, y muy especialmente los hijos de ciudades y villas como Jijona, Villena, Castalla, Ibi, Torremanzanas y Tibi, son la personificación del hidalgo y legendario español que en todas partes supo conquistarse un puesto decoroso y preeminente mediante una tenacidad y ahínco que pasma.

La impresión que el cronista recibió cuando por vez primera tuvo el honor de visitar á la muy noble y laboriosa villa de Ibi, fué gratísima en alto grado, ante su aspecto risueño y alegre, que semeja por la limpieza de sus hi-

giénicas calles y por la albura y nitidez de sus moruchas casas, blanquecinas y perspicaces palomas reposando sobre el césped de la sierra.

El carácter de sus moradores, es risueño, alegre, comunicativo é ingenioso laborioso y activo.

Amigos complacientes y simpáticos que hacen agradable la estancia de los visitantes en dicho pueblo, colmando de toda suerte de atenciones y de deferencias, á quien tiene el honor de visitar á esta noble cuanto hospitalaria villa.

La villa de Ibi, rodeada por todas partes de áridas montañas y de regular elevación, y atesorando como atesoro, nobles corazones y cerebros que piensan y actividades que luchan con tenacidad con la adversidad y con el destino, parece un apacible y encantador oasis en medio del árido desierto de la existencia, para el que habituado á la vida fabril, agitada de las grandes urbes, tiene la suerte de visitar este tranquilo y risueño paraje, donde viven seres que no sienten el mordaz aguijón de la insidia, de la envidia, del odio y de la concupiscencia en todas sus manifestaciones.

(Se continuará)

Casino de Ibi

Profesora en partos

Academia preparatoria para profesoras en partos y parteras en el hogar matronal de Ibi.

Esta Academia ofrece con proficiencia y perfección para el estudio de la medicina.

Material completo para la enseñanza de la preparación.

PRECIOS MODICOS

La goza núm. 6, principal

Novela

Teatro María Guerrero

El domingo proyectose en dicho teatro, la emocionante película en cuatro actos, titulada: «El esplendor de Rocamboles». En las dos secciones que se celebraron, agotáronse las localidades.

El público salió satisfecho y con deseos de ver pronto la quinta serie. En breve debutará la renombrada compañía de variedades que dirige el aplaudido y celebre transformista Granelli, que está formada por los afamados Cab Guerrero y madame Blancete reales ilusionistas. La Grisalida, reina del garroín, Renee D'Estar, Gigoleta de Paris, Vergel, cupletista española y Ciro, fenómeno de fuerza.

Auguramos llenos colosales á la incansable empresa.

De sport

Se rumorea que el primer team de esta, jugará un interesante partido con el de Petrel. Así sea.

NOTICIAS

La administración de contribuciones de la provincia, llama la atención de los señores alcaldes y secretarías de los Ayuntamientos que, teniendo aprobados sus registros fiscales de Riqueza Urbana se rigan por el padrón de edificios y solares, para que procedan á la formación de los documentos cobratorios antes del 15 de octubre próximo.

Compañeros

Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. ¿Queréis ayudarlo? El en cambio os compondrá vuestro reloj á mitad de precio, garantizando los trabajos.

Villavieja, 73, bajo.

Durante el pasado mes de agosto se han registrado en esta capital 28 matrimonios, 105 nacimientos y 110 defunciones.

Los nacimientos han sido 48 varones y 58 hembras y las defunciones corresponden á 57 varones y 53 hembras.

Ha cesado en el cargo de registrador de la Propiedad de Denia y su partido, don Miguel Ferrer Font.

Dicho señor ha solicitado devolución de la cuarta parte de su fianza, que depositó para responder de su cargo.

El depósito de agua de Tibi de la fuente de la Teja, establecido en la calle de Castaños, se ha trasladado á la de Gerona, número, 3.

La comprobación y contrastación de pesas y medidas en el corriente mes, se llevará á cabo, del 23 al 27 del corriente, en el pueblo de Villena.

Según datos que poseemos, este año han llegado á Alicante 6019 bañistas procedentes de Madrid, ó sean 1553 más que el año anterior.

Se necesita un oficial de barbero. Dirigirse Plaza de San Cristóbal, número 5, piso 1.º.

Se alquila un piso amueblado en sitio céntrico. Darán razón, Rafael Terol, 16 18 1.º.

Ha sido nombrado oficial de la benéfica institución de la Cruz Roja en Alicante, nuestro particular amigo don Juan Limiñana, hijo del conocido industrial y concejal de nuestro municipio, don Enrique.

El Juzgado de Instrucción de Orihuela, cita por diez días á Francisco Gas Andreu, para declarar en causa por estafa.

SE VENDE.—Una hermosa perrita de pura raza, muy conocida entre los aficionados.

Darán razón en la redacción de este periódico.

El día 15 reanudó sus cursos la Escuela Modelo, calle de Calderón de la Barca.

Las lecciones de dibujo corren á cargo del distinguido pintor y dibujante señor B.

El probo empleado de esta Delegación de Hacienda D. Juan Bautista Muñoz, que gozaba de grandes simpatías y que hace dos meses fué trasladado á la Administración de contribuciones de Barcelona, al salir ayer de la oficina murió repentinamente.

Al participar tan sensible desgracia á sus numerosas amistades, nos asociamos de todas veras al dolor que en estos momentos embarga á su atribulada familia.

El aplaudido artista señor Massini ha recibido muchos donativos para la compra de la pianola que ya saben nuestros lectores, y solo faltan á contribuir las entidades Tiro Nacional,

Real Club de Regatas y Café Español. De esperar es que estas sociedades hagan por este artista cuanto esté de su mano para la realización de tan benéfico objeto.

GANGA.—Por tenerse que emsotar su duano, se vende una máquina Singer en muy buenas condiciones.—Juan Herrera 16.

De la guerra europea**Condenado á muerte**

París.—Según informes de buen origen, el aviador suizo Doelinger, que se halla prisionero en Alemania, será condenado á muerte, por haber sido acusado de tomar parte en algunos «raids» aéreos contra poblaciones germanas.

Terminadas

Roma.—Las negociaciones turco-búlgaras seguidas en estos últimos días parece que han dado por resultado llegar á un acuerdo en todos los puntos, no faltando más que las formalidades de la firma.

En Rumania

Bucarest.—Se calcula en 4.460 vagones de carbón los que han sido exportados á Rumania desde Alemania.

De ellos, tres mil han sido destinados al consumo de las fábricas de la capital, y el resto, á otras provincias.

El cok producto de la destilación de la hulla sera puesto á disposición del público á precios fijados por el Gobierno.

Fábrica de municiones

Bucarest.—Bajo los auspicios de un importante Banco, se acaba de constituir en esta ciudad, con un capital de un millón de francos, una fábrica de municiones y armas.

Está decidido que el capital sea exclusivamente rumano.

Unicamente servirá los pedidos que haga el Estado para el ejército.

Todas las máquinas y el material necesario para la nueva fábrica han sido entregados ya, y en breve comenzará los trabajos.

En rusia

Petrogrado.—Las recientes evoluciones sobre el total de fuerzas austro-alemanas están por bajo de la realidad.

Según informes fidedignos el total de las fuerzas pasa de dos millones y medio de hombres.

Ferrocarriles Andaluces

Tren mixto de Murcia y Torrevieja: Sale á las 6'30 horas llega á las 11'30 horas. Correo de Murcia: Sale á las 4'5 horas llega á las 11'50 horas.—Tren Mercancías á Zúñiga y Torrevieja: Sale á las 4'50 horas; regresa de Elche á las 15 horas.—

«Junio 18...

»Nosotros entendemos perfectamente: nuestros caracteres van de acuerdo: tenemos las mismas antipatías.

»Francesca odia á Leman como yo, y es al primero que quisiera aplastar, tanto más que todos me son contrarios en su casa, empezando por Nicra, su hija.

»No obstante, no desearia más que amarla: es tan hermosa, tan blanca y rubia.

»Cuántas noches sueño con ella como la ví un día con su padre vestida de blanco!

»Pero cuando pasé cerca de ellos y los saludé, Nicra no me contestó y su padre apenas si hizo un pequeño gesto de amistad.

¡Cuánto odio á ese hombre y cómo quisiera quitarle á su hija!

«Agosto 18...

»Hoy he pasado uno de esos días odiosos que hacen maldecir la existencia.

Edición especial de Alcoy

DIOS

El ser á quien los habitantes de la Tierra han llamado Dios no existe. El Buda de los chinos, el Osais de los egipcios, el Jehová de los hebreos, el Júpiter de los griegos, Dios el Padre, ó Dios el hijo de los cristianos, son concepciones humanas, personificaciones creadas por el hombre, en las cuales ha encarnado sus más altas aspiraciones, sus virtudes más sublimes y también sus prevaricaciones y sus vicios más perversos.

En nombre de ese supuesto Dios los reyes y los papas han, en todos los siglos y en todas las regiones, embrutecido la Humanidad en una esclavitud de la cual no se halla del todo emancipada; en nombre de este Dios hay quien protege la Alemania, quien protege la Inglaterra, quien protege la Italia, quien protege la Francia, quien protege la división y las barbaries todas; en nombre de este Dios, y en nuestros días los pueblos que se llaman civilizados se hallan perpetuamente armados unos contra otros, y se les excita como perros rabiosos a que se precipiten á una lucha en que la hipocresía y la mentira, sentadas en las gradas del trono, hacen reinar el «Dios de los ejércitos», que bendice los puñales y ahonda sus manos en la sangre húmeante de sus víctimas para marcar con ella la frente de los potentados con corona.

En nombre de este Dios los papas lanzaron á la hoguera á Juana de Arco, á Giordano Bruno, á Esteban Do-

let, á Juan Huss y tantas víctimas heroicas; en su nombre condenaron á Galileo y bendijeron á San Bartolomé; con él los estudiantes de Mahoma cubrieron de sangre toda la Europa; los reyes del «pueblo Dios» no cesaron de verter sangre humana; Gengisca y Tamerlán señalaron el camino de sus conquistas con pirámides de cabezas.

A este Dios es á quien se elevan aún altares y se cantan Tedeums.

Símbolo de la opresión de los pueblos, del asesinato y del pillaje, este ser tan infame no existe ni jamás ha existido.

La Casa Social de los obreros

Los sociedades de oficios de esta ciudad han encontrado constantemente grandes obstáculos á su organización y desenvolvimiento, por falta de una casa social, condicionada debidamente para la concurrencia de los asociados, y el cumplimiento de los fines conducentes al mejoramiento económico y cultural de la clase obrera; y deseosos de subsanar esta deficiencia como convenia al interés de los trabajadores y de Alcoy en general, presentamos por conducto de Botella Asensi al Ayuntamiento la proposición siguiente:

«Proposición.— Excmo. señor: Con motivo de la reciente huelga de los obreros de la manufactura de Paños, todo Alcoy ha podido observar, por la cordura y sensatez con que han pro-

cedido, que lejos de ser la organización obrera, como se pretende equivocadamente por algunos, un peligro para la estabilidad de las industrias y el orden de la población, es, por el contrario, su mejor y más firme garantía, y, en su virtud, el concejal que suscribe, estimando que el fomento de dicha organización es conveniente á los intereses generales de Alcoy, y especialmente al de la clase obrera, que es la más digna de atención en una ciudad fabril como la nuestra propone al Excmo. Ayuntamiento que, á este fin, acuerde facilitar un edificio, lo más decoroso y bien acondicionado posible, sin pago alguno de alquiler; para casa social de todos los oficios organizados».

Esta proposición fué aprobada por mayoría de votos, acordándose que al efecto propuesto se cediese á las sociedades obreras el local del Matadero convenientemente saneado, así que funcionase el que se está construyendo. El señor Botella ha hecho gestiones cerca del señor alcalde, para este acuerdo se lleve á término de realización lo más pronto posible, y, últimamente, el señor alcalde le ha manifestado que está terminándose de poner en condiciones de prestar servicio el nuevo Matadero, y que antes de dos meses quedará disponible el edificio destinado á Casa Social de los trabajadores.

Excusamos decir nuestra satisfacción de ver en vías de realizarse próximamente esta apreciable mejora.

Alcoy al día

Municipalidad

En la sesión celebrada hoy por el Ayuntamiento y en el período de ruegos y preguntas el concejal Botella Asensi formuló uno respecto á la ins-

talación pronta de una fuente en la partida del Molinar que es donde están situadas muchas fábricas y cuyos obreros á falta de ella tienen que surtirse de una acequia cercana á las fábricas.

Como es un ruego de suma importancia, agradecemos al señor Botella el haber formulado tal ruego rogando nosotros también al señor alcalde para que sea atendido y llevado á lo más pronto posible.

También se ha acordado en la sesión de hoy por nuestro Ayuntamiento una subvención de 300 pesetas anuales para la escuela de la Casa del Pueblo.

Bien venido

Después de algunos días alejado de nosotros por asuntos que le requerían en su pueblo natal, ha llegado nuestro querido compañero y director de nuestra edición de Alcoy, José Llorens (fray felix).

DINERO

huelga. «quien necesita trabajos en imprenta y sellos caucho consultando precios en la acreditada casa de»

MANUEL LOPEZ ORTEGA

(HIJOS)

APARTADO, 171, MADRID

por la economía dentro de la bondad de sus trabajos, así como solicitando las condiciones para ser correspondientes se obtienen grandes beneficios al captar las mismas.

Tipografía Obrera

San Ildefonso número 8

Alicante

»Fui á la fiesta campestre. Estaba con mi amigo Guido, un muchacho ingenuo que cree que todos son buenos y honrados.

El está persuadido de mi amistad, mientras yo envié su hermosura que le hace aceptable á las muchachas por su gracia especial que nunca podré imitar.

Quisiera desfigurarle y hacerle odioso.

«Hoy me venía bien ir con él porque en su compañía hubiera podido acercarme á alguna muchacha dejando aparte mi aparente austeridad, amo la danza como al juego, al vino y á las mujeres, pero no quiero que nadie lo sospeche.

¡Es tan hermoso aparecer bueno y no serlo! pasar por un hombre superior siendo el más débil, y reírse de la credulidad humana.

Hasta ahora un solo hombre me ha conocido, Lemán, y una sola mujer me ha comprendido, Francesca.

«Pero volvamos á la fiesta.

«La primera persona que noté fué Nicra, que se encontraba en compañía de Adriana, la prima de Guido, la que también me demuestra su antipatía.

»Iba con ellos Alesio Jualdi, un jovencuelo arrogante que también en la escuela buscó hacerme sentir su superioridad.

«Es el preferido de Lemán, y aun más de su hija.

»Me bastó verle para que mi alegría se desvaneciera y pensé en quitarle aquella muchacha que quizás le ama.

Tuve ganas de seducirla, ultrajarla, y en fin, hacerle sufrir el martirio que yo sufría.»